

Informe de Actividades 2015

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE HIDALGO

ESCUELA SUPERIOR DE HUEJUTLA



**INFORME DE LA ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA
DE LA ESCUELA SUPERIOR DE HUEJUTLA
ENERO-DICIEMBRE 2015**

Edición 2016

Huejutla de Reyes, Hgo., Febrero 2016.

Informe de Actividades 2015

DIRECTORIO

Mtro. Humberto Veras Godoy
Rector

Lic. Adolfo Pontigo Loyola
Secretario General

Dr. Enrique Espinosa Aquino
Director de la Escuela Superior de Huejutla (ESH)

Mtro. José Ocadiz Barraza
Secretario de la ESH

Lic. Maximino Tolentino Hernández
Subdirector Administrativo de la ESH

Mtro. Ignacio Sarmiento Vargas
Coordinador de la Lic. en Administración de la ESH

Mtro. Felipe de Jesús Núñez Cárdenas
Coordinador de la Lic. en Ciencias Computacionales de la ESH

Lic. Sandy Trinidad Austria Pelcastre
Coordinadora de la Lic. en Enfermería de la ESH

Lic. Miguel Ángel Lara Viveros
Coordinador de la Lic. en Derecho de la ESH

Dra. María Soledad Soto Morales
Coordinadora de la Lic. en Médico Cirujano de la ESH

Mtra. Virginia Arguelles Pascual
Coordinadora del Bachillerato de la ESH

Informe de Actividades 2015

Contenido

Consejo Técnico	5
Docencia	5
Diseño Curricular.....	5
Academias	5
Egresados y titulados	6
Reconocimientos, Premios y/o distinciones nacionales y/o internacionales obtenidos por los alumnos	6
Capacitación y actualización docente	6
Evaluación y acreditación de programas educativos	6
Investigación	6
Producción Científica:	7
Perfil PRODEP:	8
Vinculación	9
Movilidad estudiantil	9
Movilidad académica de profesores	9
Convenios	9
Prácticas profesionales y servicio social.....	9
Incubadora de Empresas	10
Educación Continua.....	11
Extensión	11
Eventos culturales.....	11
Eventos deportivos	12
Servicios estudiantiles	12
Tutorías y asesorías.....	12
Pláticas de inducción.....	12
Apoyos a estudiantes (becas)	12
Eventos y actividades generales	12
Infraestructura	13
Infraestructura Mantenimiento preventivo y correctivo	13
Agradecimientos	14

Informe de Actividades 2015

Presentación

En cumplimiento con lo establecido por el Artículo 53 fracción II del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, presento ante ustedes el informe anual de la situación actual que guarda la administración de la Escuela Superior de Huejutla (ESH), el cumplimiento de metas realizadas durante el periodo enero–diciembre 2015, en correspondencia con las metas y objetivos que nos marca el Modelo Educativo y el Plan de Desarrollo Institucional 2011-2017, de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Esta escuela contribuye de manera intensa y muy importante en el programa de descentralización de la educación superior de nuestra máxima casa de estudios, como expresión de pertinencia por atender los requerimientos de educación de la región sierra y huasteca.

Con base en el Modelo Educativo Institucional, los estudiantes son el elemento mediante el cual gira el quehacer universitario. Prestando especial atención a la revisión de la pertinencia de los programas educativos y servicios académicos que ofrecemos.

Con gran compromiso y responsabilidad, a 13 años de vida universitaria de esta escuela superior, continuamos trabajando con base en la planeación estratégica participativa y al Programa de Desarrollo de la ESH 2011-2017, establecida como método para lograr los objetivos definidos y cumplir con las metas compromiso, en fortalecimiento de los programas educativos que se imparten, garantizando el cumplimiento de las funciones, en un ambiente de trabajo, respeto y compromiso con toda la comunidad universitaria.

Los avances alcanzados en la consolidación de la infraestructura, equipamiento y procesos, son gracias a los apoyos institucionales, así como a fondos extraordinarios, y sobre todo, a la gran voluntad y confianza de grandes universitarias y universitarios que sabiendo enfrentar los compromisos no han escatimado esfuerzo, para dar a esta escuela grandes apoyos, lo cual contribuye al fortalecimiento de la oferta educativa y de servicios.

Honorables miembros del Consejo Técnico de la Escuela Superior de Huejutla

Informe de Actividades 2015

El derecho a la información pública tiene varias intenciones,

- disminuir la corrupción,
- optimizar la eficiencia de las instancias y
- mejorar la calidad de vida de las personas

Convirtiéndose en valiosas herramientas para nutrir de mejores contenidos en la toma cotidiana de decisiones que se realizan día con día y fortaleciendo valores en los individuos que logren heredar mejores sociedades buscando siempre en todo el triunfo de la verdad y el progreso del género humano.

Durante el periodo de labores que se informa enero-diciembre 2015, la Escuela Superior de Huejutla, ha obtenido los siguientes resultados:

Consejo Técnico: El consejo técnico sesiono en dos ocasiones en este año, donde se turnaron nueve casos, de los cuales fueron apoyados seis alumnos para continuar sus estudios correspondientes.

Docencia

En el mes de Julio de 2015 entra en operación el programa educativo de Médico Cirujano. Y me enorgullece comentar, que con las acciones de diversificación de la oferta e incremento de grupos en Enfermería y Bachillerato la Escuela Superior logro, un incremento global en matrícula de nivel de licenciatura del 46% con respecto al año anterior. En tanto que en el nivel medio superior se obtuvo un incremento de matrícula del 98% con respecto al periodo anterior. Representando en forma general 54% de aumento con respecto al año anterior, contando al final del periodo con 1215 alumnos en los diferentes programas.

Diseño Curricular: En Diseño curricular se implementan en la escuela en el periodo de Julio – Diciembre dos nuevos programas educativos rediseñados, siendo, estos la licenciatura en Derecho 2015, y la Licenciatura en Enfermería 2015, aprobado por el Honorable Consejo Universitario, contando así con el 80% de los programas de licenciatura actualizados en la Escuela Superior de Huejutla.

Academias: En el trabajo de academias se conformaron en la Licenciatura en Administración 9, realizando 72 reuniones en total en el año; en la Licenciatura en Ciencias Computacionales se conformaron 4 academias, y realizaron 24 sesiones en total en el año, en la Licenciatura en Derecho se conformaron 9, y fueron realizadas 72 sesiones en el año.

Informe de Actividades 2015

Egresados y titulados: En este periodo egresaron un total de 134 alumnos y se entregaron un total de 86 títulos y cédulas profesionales, donde 27 fueron de la Licenciatura en Administración, 45 de Derecho y 14 de Sistemas Computacionales.

Reconocimientos, Premios y/o distinciones: En el área académica de Derecho se obtuvo el premio del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior, al desempeño de excelencia del Examen General para el Egreso de la Licenciatura, por parte de la alumna Flores Burgos Ariadna.

Capacitación y actualización docente: Una de las acciones principales, plasmada dentro del programa de desarrollo de la escuela, es la formación y actualización del personal docente, lo cual permite que el profesorado cuente con las herramientas necesarias para la formación de nuestros estudiantes, lo constituyen la modalidad de cursos Institucionales que ofrece la Dirección de Superación Académica. Durante el año de labores que se informa, se obtuvo la capacitación y actualización docente de 41 profesores, que representan el 44% de la plantilla docente, siendo 6 de Administración, 9 de Ciencias Computacionales, 12 de Derecho, 9 de enfermería, y 6 en Bachillerato, correspondiente a los cursos de Tecnologías de Información y Comunicación, impartidas por la Dirección de Superación Académica. Y de metodoloia e ingles ¿??

Evaluación y acreditación de programas educativos: Por parte de la evaluación de los programas educativos, en el 2015, los Programas de Administración y Derecho iniciaron el proceso de la autoevaluación, por parte de la dirección general de evaluación para ser reevaluados en este año 2016, por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES).

Composición del Profesorado: La Plantilla de profesores investigadores de tiempo completo, quienes apoyan la docencia, la generación y aplicación innovadora del conocimiento, gestión académica y la vinculación con organismos nacionales e internacionales, se compone de un total de 6 PTC's investigadores, distribuidos en los programas educativos de licenciatura. La plantilla de profesores por asignatura, quienes forman parte importante en el proceso enseñanza aprendizaje de nuestros estudiantes, se compone de 81 profesores, distribuidos en los programas educativos de licenciatura y en bachillerato.

Investigación

En cumplimiento a lo establecido con el modelo educativo institucional respecto a la generación y aplicación innovadora de conocimiento, que fortalezca la docencia

Informe de Actividades 2015

y permita la vinculación con el entorno social y productivo, presentando alternativas de solución a problemas específicos de la región.

La coordinación de Investigación y posgrado de esta Escuela, trabaja bajo el plan Rector de Investigación y Posgrado 2011–2017 contemplado dentro del Programa de Desarrollo de la Escuela Superior Huejutla.

Producción Científica: La producción científica de los profesores de tiempo completo de la Escuela Superior de Huejutla en revistas digitales fue de 7 en el 2015 con registro de International Standard Serial Number 2007-493X del Boletín Científico Ciencia Huasteca, los cuales fueron, “Análisis de algoritmos de búsqueda en espacio de estados” del Mtro. Víctor Tomás Tomás Mariano, y Mtro. Felipe de Jesús Núñez Cárdenas; “Representación gráfica de un agente en un mundo virtual” del Mtro. Jorge Hernández Camacho; “Propuesta de instrumentación virtual de Electrofisiología Cardíaca Básica para uso educativo”, del Mtro. Jorge Hernández Camacho, y el Mtro. Ignacio Sarmiento Vargas; “Autoeficacia ocupacional del talento humano y su relación con el engagement en docentes investigadores de una institución de educación superior” del Mtro. Ignacio Sarmiento Vargas; “Diagnóstico de Violencia contra la Mujer Indígena en el Municipio de Jaltocán, Hidalgo” de la Mtra. Isaura Argüelles Azuara; “Manipulación de hechos en CLIPS” del Mtro. Víctor Tomás Tomás Mariano, y el Mtro. Felipe de Jesús Núñez Cárdenas; y “Panorama de la micro y pequeña empresa en México” del Mtro. Ignacio Sarmiento Vargas, y la Lic. García Calva Ana Lilia.

Así también el periodo que se informa se han presentado y publicado en diferentes congresos, cinco artículos en eventos académicos de difusión científica por parte de los Profesores de Tiempo Completo de la Escuela Superior de Huejutla. El área académica de administración publicó un artículo en el Tercer Congreso Internacional de Investigación en Ciencias Económico Administrativas, titulado “Prototipo de herramienta de cómputo portable para el desarrollo de modelos de negocios basado en Bussines Model Canvas” organizado por el Instituto de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, donde participan los maestros Ignacio Sarmiento Vargas y Jorge Hernández Camacho. También se obtuvo la publicación de capítulos de libro electrónico “Cambios e Innovación”, una visión estratégica para el desarrollo con International Standard Book Number 978-607-8432-38-7, editado por la Universidad Autónoma de Tlaxcala en el presente año en el capítulo “Gestión del capital Humano” y el tema “Business Model Canvas” de los profesores Ignacio Sarmiento Vargas y Ana Lilia García calva. El área académica de Ciencias Computacionales publicaron tres artículos en diferentes espacios de difusión

Informe de Actividades 2015

científica, uno fue en el Congreso Nacional de Tecnologías de la Información y Comunicación 2015, efectuado por la Escuela Superior de Tlahuelilpan de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, siendo resultado de un trabajo colegiado del Grupo de Investigación de Tecnologías Computacionales, el artículo publicado se denomina "Application of Data Mining to describe Multiple Intelligences in University Students", publicado en la revista International Journal of Combinatorial Optimization Problems and Informatics, y también fue publicado en el libro Construyendo el software del Futuro, volumen II, correspondiente al año 2015 en donde participaron los maestros Felipe de Jesús Núñez Cárdenas, Jorge Hernández Camacho, Víctor Tomás Tomás Mariano y Ana María Felipe Redondo; Otro artículo se publicó en el Congreso Internacional interdisciplinario de ingenierías de innovación y desarrollo sustentable 2015 efectuado en el Instituto Tecnológico Superior de Tantoyuca, del estado de Veracruz, titulado "Graficación dinámica de laberintos en 2d" donde participaron los maestros Víctor Tomás Tomás Mariano, Felipe de Jesús Núñez Cárdenas, y Efraín Andrade Hernández; y el último se publicó en el Congreso Internacional de Investigación Academia Journals Tabasco 2015 efectuado en el Instituto Tecnológico de Villahermosa, del estado de Tabasco, titulado "Prototipo de Electrofisiología Cardíaca Básica 3D para Uso Educativo" donde participan el Maestro Jorge Hernández Camacho, el Maestro Felipe de Jesús Núñez Cárdenas, el Maestro Víctor Tomás Tomás Mariano, el Maestro Ignacio Sarmiento Vargas, y la Maestra Rocio Crystal Hernández Camacho. El área académica de Derecho publicó un artículo en el Congreso Internacional de Investigación de Academia Journals en Ciencias y Sustentabilidad, titulado "Violencia contra la Mujer Indígena en el Municipio de Atlapexco, Hidalgo" organizado por la Universidad Veracruzana Región Poza Rica - Tuxpan, con International Standard Serial Number 2169-6160 online, y también se publicó en el libro electrónico "Investigación en las Ciencias con Pertinencia con International Standard Book Number 978-1939982-09-4 donde participan la maestra Isaura Arguelles Azuara, el Maestro Buenaventura Loreto Vera Pérez, y el Licenciado Víctor Manuel Martínez Hernández.

Perfil PRODEP: La Escuela Superior de Huejutla cuenta con seis profesores investigadores de tiempo completo con Perfil Deseable en total, donde en este año se renovaron los Perfiles Deseables del Programa para el Desarrollo Profesional Docente de dos profesores investigadores de tiempo completo del área académica de Ciencias Computacionales, siendo los beneficiados el Maestro Jorge Hernández Camacho y el Maestro Víctor Tomás Tomás Mariano, el cual tiene validez por tres años, quedando con el 100% de los profesores investigadores con su perfil deseable apoyando a los programas educativos de Administración, Ciencias Computacionales y Derecho.

Informe de Actividades 2015

Vinculación

Vinculación La vinculación con el resto de las dependencias de la UAEH y con el entorno, permite mejorar los programas educativos, con la información y las sugerencias del sector público y privado, y establecer relaciones academia - industria, a través del desarrollo de investigación y transferencia de tecnología, empresarial, dependencias de gobierno y demás instituciones educativas, tanto a nivel regional, nacional e internacional. En el año que se informa se obtuvieron los siguientes resultados:

Movilidad estudiantil: A través de la coordinación de investigación se participa con seis alumnos, donde cinco fueron de la Licenciatura en Administración y uno de la Licenciatura en Sistemas Computacionales para estancias de investigación de CITNOVA, con los proyectos "Implantación de un Sistema de Calidad en el servicio de despacho de combustible", "Implantación de un sistema de calidad en un restaurante", "implantación de un sistema de calidad en un hotel", "Implantación de un sistema de calidad en tiendas de autoservicio" y "Aplicaciones y Usos de un Vehículo Explorador" la beca es financiada por el COCYTEH para la realización de estancias de investigación con empresas de la Cámara Nacional del Comercio de Huejutla y de la Escuela Superior de Huejutla.

Movilidad académica de profesores: En este periodo el Mtro. Raúl Hernández Palacios PTC Investigador del Área Académica de Ciencias Computacionales, realiza una movilidad académica Internacional en la Universidad de Granada España, a través del programa de Fortalecimiento al Profesorado, Becado para concluir su doctorado por el consorcio de Universidades Mexicanas (Cumex), el cual presenta un avance del 80%.

Convenios: En el área de Vinculación nuestro rector, el Maestro Humberto Augusto Veras Godoy firma seis convenios generales, con la asociación de Hoteles y Moteles de la Sierra y la Huasteca, la Asociación Civil "La Voz de la Mujer Huasteca", la Asociación Civil "Asociación de Mujeres Indígenas YANKUIK SITLALI", el Hotel "La Mansión del Viejo Roble", el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo y el Centro Universitario "Vasco de Quiroga".

Prácticas profesionales y servicio social: En prácticas profesionales se cuenta con 39 unidades receptoras, 35 alumnos de la Licenciatura en Administración, 46 alumnos de la Licenciatura en Derecho, y 15 alumnos de la Licenciatura en Sistemas Computacionales, realizarán esta actividad. En el Servicio Social se

Informe de Actividades 2015

contó con 39 unidades, donde realizaron su servicio social, 57 alumnos de la licenciatura en administración, 52 alumnos de la licenciatura en derecho y 21 alumnos de la licenciatura en Sistemas Computacionales.

Incubadora de Empresas: Se participa en el Proceso de Acreditación del Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) siendo beneficiados con la acreditación de la Incubadora Básica para la Escuela Superior de Huejutla, lo cual permite acceder a los recursos federales del INADEM y de esta manera fortalece a los empresarios locales con dichos fondos.

En este periodo se incubaron 7 empresas, las cuales son: Agencia de colocación de empleos "PUSHING", Florería "AZUCENA", empresa DOLCEZZA, empresa la Vaquerita, la empresa Disfraces y trajes típicos la Huasteca, La casa de la veladora, y la Clínica de la nutrición CINDAR.

Se participó en la Feria del Empleo 2015 con 22 alumnos de esta Institución.

Se lleva a cabo la Expo Innova Fest, organizado por la incubadora en combinación con el Programa Académico de Administración participando 19 proyectos resultado ganadores tres: El proyecto Alternativa solar del Programa del programa Educativo de Administración y Cool & charge del Programa Educativo de Sistemas y masitas de la huasteca. En este evento se presentaron las ponencias de la Arq. Yolanda Aranda Jiménez de la Facultad de Diseño y Urbanismo de la Universidad Autónoma de Tampico con la conferencia "Medio ambiente emprendedor", el Mtro. David Rabling Conde responsable del Centro Incubador con la conferencia "Perfil del Emprendedor" de la UAEH, Manuel Terán Martínez conferencia magistral "Casos de éxito de proyectos". Con la asistencia de 350 alumnos y participación de cinco profesores.

Se participó en Expo innova "T" Con dos proyectos: Cool & charge del Programa Educativo de Sistemas y Alternativa solar del programa Educativo de Administración.

Se encuentran en concurso en INADEM los proyectos incubados Herrería "La Torre Fuerte", "Hospital Veterinario Salud Animal" y "Servicios funerarios con previsiones a futuro y horno crematorio".

También, participo en las convocatorias de proyectos productivos SAGARPA con 4 proyectos de miel con folios FP-HGO- 15-07449-096587, FP-HGO- 15-07449-096589, PM-HGO- 15-06267-074448, nos encontramos en espera de resultados.

Informe de Actividades 2015

Se participó en el Primer Coloquio de la Red de Incubadoras de Empresas Universitarias” con el tema “CANVAS”.

En capacitación a emprendedores, se llevó a cabo el Taller de Plan de Negocios con 19 empresarios y 7 emprendedores. Se impartió el curso ABC del Crédito impartido por el Maestro Mario Vázquez Padilla, Consultor de Nafin, con la participación de 39 alumnos. Como también el curso de “Costos” Impartido por el Maestro Mario Vázquez Padilla, Consultor de Nafin. Con la participación de cuatro profesores y 45 alumnos. Así mismo el curso de “Régimen de Incorporación Fiscal” Impartido por el Maestro Mario Vázquez Padilla, Consultor de Nafin, con la participación de cuatro profesores y 42 alumnos. Se coordina la conferencia Virtual “Banca Digital de Innovación” transmitida durante la Semana Nacional del Emprendedor en las instalaciones de esta Escuela.

Educación Continua: En este periodo se contó con un total de 21 cursos de educación continua atendiendo una matrícula total de 485 alumnos, donde 15 de estos fueron en la modalidad de idiomas, con una matrícula de 260 alumnos, tres cursos de preparación de modalidad sabatina de Licenciatura y Bachillerato, contando con 193 alumnos, y dos cursos intensivos de preparación de licenciatura y curso de idiomas con un total de 32 alumnos.

Extensión

La extensión de la cultura y el deporte es esencial en el proceso de formación integral de nuestros estudiantes y con el propósito de dar cumplimiento al Programa de Desarrollo Institucional de la ESH a través de la extensión de la cultura, en este periodo se realizaron las siguientes acciones:

Eventos culturales: Se realizaron tres eventos culturales y una jornada cultural, donde se llevaron a cabo las siguientes conferencias: “La pareja el mejor camino a tu evolución”. También se contó con la presentación de un grupo de danza, uno de música y teatro, la presentación de grupos artísticos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, como el Ballet Moderno de la UAEH Reigen, Compañía de Circo Contemporáneo de la UAEH Tótem, Intérprete Versátil de la UAEH Eduardo Platas, Animador de la UAEH Le Toto y el grupo de música de la ESH, Celestial Notte, en todos los eventos se contó con la participación de la comunidad estudiantil.

Informe de Actividades 2015

Eventos deportivos: Se realizaron dos eventos deportivos durante el año con el objetivo de promover el deporte en la escuela donde la comunidad estudiantil participó en las diferentes actividades deportivas de: volibol, basquetbol, futbol y ajedrez entre otros.

Servicios estudiantiles

A nuestros estudiantes se les ofertan diversos Servicios estudiantiles y académicos, entre los que destacan: Trabajo Social, Administración Escolar, Servicio Médico Universitario, Centro de Cómputo Académico, Laboratorio Especializado de Cómputo, Laboratorio de Consultoría Empresarial, Biblioteca, Centro de Auto Aprendizaje de Idiomas, Transporte Universitario GarzaBus, Incubadora de Empresas, y Educación Continua.

Tutorías y asesorías: En el servicio a estudiantes en el proceso de tutorías, se contaron con 72 tutores en el año, atendiéndose a 1215 alumnos siendo esto el 100% de la matrícula. En las asesorías se contaron con 23 profesores asesores, donde se les dio atención a un total de 940 alumnos con este servicio.

Pláticas de inducción: Se llevaron a cabo 2 pláticas de inducción a la Universidad para todos los alumnos de los diferentes programas educativos.

Apoyos a estudiantes (becas) : En lo que a becas se refiere, fueron beneficiados 796 alumnos, donde en el programa "Beca Bachillerato UAEH" se obtuvieron 108 becas para los alumnos de esta escuela, accediendo a una cantidad total de \$102,600.00 pesos, teniendo un incremento de 136% con respecto al año anterior, en el programa "Beca para la continuación de estudios" se contaron con 76 alumnos becados en el nivel medio superior, en el programa federal de Becas Prospera fueron beneficiados con 37 alumnos, del nivel medio superior, y por último en el programa "Beca Manutención" 575 alumnos obtuvieron su beca de licenciatura, accediendo a la cantidad total de \$519,550.00 pesos.

Eventos y actividades generales

Se llevó a cabo el Festival Latinoamericano de Instalación de Software Libre 2015, donde se realizaron dos conferencias y ocho talleres, que fueron impartidos a 280 alumnos de nivel medio superior, por el Programa Educativo de Ciencias Computacionales. También se realizó la "Expo Innova Fest" con la finalidad de desarrollar en la comunidad estudiantil y docente el espíritu innovador y emprendedor, culminando con el concurso de prototipos y proyectos de innovación, con la participación de 298 alumnos y 15 profesores, así como ocho proyectos por el Programa Educativo de Administración. Respecto de la difusión

Informe de Actividades 2015

de la ciencia y tecnología, se desarrollo la Vigésima segunda Semana de Ciencia y Tecnología teniendo como tema principal La luz y las Tecnologías Basadas en la Luz, donde la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo por conducto de la Escuela Superior de Huejutla desarrollo trece actividades atendiendo cinco instituciones de educación media superior de su zona de influencia, todas ellas del sistema del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo visitando, Huautla, Atlapexco, Calnali, Santa Maria y Huejutla, donde se atendieron a 1520 alumnos.

Infraestructura

Uno de los logros más importantes en este año fue el equipamiento y el inicio de la construcción del segundo piso del módulo B, donde se tiene contemplada la construcción de dos laboratorios, y 8 aulas, todo esto fue posible, gracias al apoyo de los fondos extraordinarios, donde estos fueron los siguientes programas para la educación superior: Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior (**FECESUPE**) 2015 con un monto total de **\$628,353.22**, como también el fondo de Expansión 2015 con un monto total de **\$1,146,143.77**, ambos fondos fueron, para fortalecer, a través del suministro de equipos e insumos, y acervo bibliográfico, a los programas educativos, y por último se tuvo el apoyo del Fondo de Aportaciones Múltiples (**FAM**) 2015 con un monto que ascendió a **\$9,485,161.40** para la construcción de la segunda etapa del edificio de aulas (planta alta), con ello se beneficia de manera directa a 975 estudiantes de los cinco programas de licenciatura, de los cuales 585 son mujeres y 390 son hombres. Con lo que respecta a programas de apoyo en la educación media superior se contó con el Fondo para Fortalecer la Autonomía de Gestión en Planteles de Educación Media Superior (**FFAGPEMS**) 2015 con un monto total de **\$150,000.00** para consolidar los indicadores de calidad educativa en el nivel medio superior, con ello se beneficia de manera directa a 240 alumnos de bachillerato, y poder consolidar los indicadores del Sistema Nacional de Bachillerato, de los cuales 147 son mujeres y 93 son hombres.

Infraestructura Mantenimiento preventivo y correctivo: En este periodo se aprobaron recursos del Programa Anual Universitario (PAU 2015) que hacienden a **\$1,345,824.10** con lo cual se han logrado importantes beneficios, como el programa de mantenimiento de equipo e infraestructura.

Informe de Actividades 2015

de la ciencia y tecnología, se desarrollo la Vigésima segunda Semana de Ciencia y Tecnología teniendo como tema principal La luz y las Tecnologías Basadas en la Luz, donde la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo por conducto de la Escuela Superior de Huejutla desarrollo trece actividades atendiendo cinco instituciones de educación media superior de su zona de influencia, todas ellas del sistema del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo visitando, Huautla, Atlapexco, Calnali, Santa Maria y Huejutla, donde se atendieron a 1520 alumnos.

Infraestructura

Uno de los logros más importantes en este año fue el equipamiento y el inicio de la construcción del segundo piso del módulo B, donde se tiene contemplada la construcción de dos laboratorios, y 8 aulas, todo esto fue posible, gracias al apoyo de los fondos extraordinarios, donde estos fueron los siguientes programas para la educación superior: Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior (**FECESUPE**) 2015 con un monto total de **\$628,353.22**, como también el fondo de Expansión 2015 con un monto total de **\$1,146,143.77**, ambos fondos fueron, para fortalecer, a través del suministro de equipos e insumos, y acervo bibliográfico, a los programas educativos, y por último se tuvo el apoyo del Fondo de Aportaciones Múltiples (**FAM**) 2015 con un monto que ascendió a **\$9,485,161.40** para la construcción de la segunda etapa del edificio de aulas (planta alta), con ello se beneficia de manera directa a 975 estudiantes de los cinco programas de licenciatura, de los cuales 585 son mujeres y 390 son hombres. Con lo que respecta a programas de apoyo en la educación media superior se contó con el Fondo para Fortalecer la Autonomía de Gestión en Planteles de Educación Media Superior (**FFAGPEMS**) 2015 con un monto total de **\$150,000.00** para consolidar los indicadores de calidad educativa en el nivel medio superior, con ello se beneficia de manera directa a 240 alumnos de bachillerato, y poder consolidar los indicadores del Sistema Nacional de Bachillerato, de los cuales 147 son mujeres y 93 son hombres.

Infraestructura Mantenimiento preventivo y correctivo: En este periodo se aprobaron recursos del Programa Anual Universitario (PAU 2015) que hacinden a **\$1,345,824.10** con lo cual se han logrado importantes beneficios, como el programa de mantenimiento de equipo e infraestructura.

Informe de Actividades 2015

En el presente año se llevó a cabo un programa de mantenimiento preventivo y correctivo de la infraestructura física, equipo y mobiliario de prácticamente toda la escuela, con lo cual no solo da una mejor vista, sino que hemos logrado tener espacio en óptimas condiciones, en este renglón se invirtieron recursos por **\$830,954.65**.

Agradecimientos: Los resultados alcanzados sin duda alguna, son el reflejo del trabajo realizado por todos cada uno de los que conformamos la gran comunidad de la Escuela Superior de Huejutla, es así como la magia de la sinergia se da, multiplicando los esfuerzos que en la individualidad no tendrían la fuerza que en el conjunto. Tiempos difíciles se avizoran, somos testigos de los sensibles efectos experimentados en los últimos semestres, es señal sin duda que debemos actuar de forma diferente a como hemos venido trabajando, es momento de reforzar la unión, de modificar las formas de trabajar, de ser mejores maestros, mejores directivos, mejores administrativos para generar mejores estudiantes. Estudiantes que puedan ser heraldos de prestigio, portavoces de vivencias enriquecedoras, de formación educativa y profesional de alto nivel, egresados que pregonen por doquier la calidad educativa de la escuela. Esto no se logra sino actuando, dejando a un lado, viejos moldes, entendiendo que la educación superior es más que esperar una quincena.

Representa la gran oportunidad de formar hombres y mujeres que puedan cambiar el entorno en que vivimos, que puedan legar un mundo mejor a nuestros hijos ya a los hijos de nuestros hijos. Debemos de asumir nuevos roles donde la responsabilidad y el compromiso sea la divisa, donde la formación del talento humano sea la premisa fundamental, donde seamos respetuosos de nuestros trabajos y de nuestros educandos, convirtiéndonos en modelos que inspiren a las nuevas generaciones, porque de algo estoy seguro.... En cualquier parte del mundo, el ser profesor de una universidad es un privilegio.

Reconozco y agradezco también enormemente el trabajo cotidiano, el alto sentido de compromiso y lealtad institucional de mis más cercanos colaboradores, a toda la planta docente, al personal administrativo, y a ustedes jóvenes a quienes invito a realizar el mejor de los esfuerzos para culminar de la mejor forma su proceso de formación.

Desde esta tribuna, expreso mi más amplio y sentido agradecimiento especial por los apoyos recibido de nuestro Rector, el Mtro. Humberto A. Veras Godoy y al

Informe de Actividades 2015

Presidente del Patronato Lic. Gerardo Sosa Castelán, su confianza y ejemplo nos compromete a redoblar esfuerzos, a nombre de esta comunidad les agradezco profundamente su interés y solidaridad, para que la Escuela Superior de Huejutla cuente con programas educativos de reconocida calidad en el marco nacional e internacional, pero principalmente que coadyuven directamente al desarrollo de la región, del estado y del país.

Una vez más "Expreso mi agradecimiento por esta oportunidad de estar al frente de la Escuela Superior Huejutla y refrendo mi compromiso, como lo he hecho a lo largo de estos años de trabajo, daré los mejores resultados y contribuiré al engrandecimiento de esta institución" la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

¡Somos Garzas, Universitarios de Excelencia! ¡Amor, Orden y Progreso!